

VISITA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE ESPAÑA A BRASILIA DECLARACIÓN CONJUNTA

Brasilia, 6 de marzo de 2024

El presidente de la República Federativa de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva y el presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, mantuvieron hoy en Brasilia un encuentro en el marco de la Asociación Estratégica establecida entre ambos países en 2003 y reforzada en las Declaraciones de Brasilia de 2005 y 2017, y las Declaraciones de Madrid de 2012 y 2023. Durante la reunión, ambos presidentes:

1. Examinaron la buena marcha de las relaciones bilaterales y celebraron el inicio de una nueva etapa de colaboración dinámica, confiando en el fortalecimiento de la asociación estratégica entre Brasil y España.

2. Tomaron nota de los avances hacia la celebración, bajo la presidencia de España, de la primera reunión de la Comisión Permanente Bilateral (CPB), creada en mayo de 2021. En particular, saludaron la adopción por parte de ambos países de la Hoja de Ruta, aneja al presente documento, que guiará el trabajo de la Comisión.

3. Abordaron temas promoviendo para ambos países, incluida la defensa de la democracia; la lucha contra la desinformación y el discurso de odio; la promoción de la igualdad racial; la regulación de las plataformas digitales y sus impactos en el mercado laboral y la cooperación en la lucha contra el crimen organizado.

4. Acordaron seguir promocionando la cooperación bilateral, con base en la Hoja de Ruta, en áreas como la coordinación política; comercio, inversiones, infraestructura y finanzas, cooperación internacional para el desarrollo, defensa, educación, cultura, incluida la enseñanza de las lenguas portuguesa y española, y turismo, medio ambiente, ciencia, tecnología e innovación; asuntos consulares, migratorios, sociales y laborales, y lucha contra el crimen.

5. Saludaron el buen nivel de las relaciones económicas bilaterales y expresaron su compromiso de continuar impulsándolas. Reconocieron la importancia de las inversiones de empresas de ambos países, comprometidas con el desarrollo económico-social recíproco.

6. Discutieron temas regionales, como las relaciones entre América Latina y la Unión Europea; la guerra en Ucrania; la crisis en el Oriente Medio, en particular la grave situación humanitaria en Gaza y las perspectivas de avanzar hacia una solución de dos estados; y las negociaciones para concluir el acuerdo UE-Mercosur.

7. Examinaron temas globales, incluidos aquellos elegidos como prioridades de la presidencia brasileña del G-20: la lucha contra el hambre, la pobreza y la desigualdad y la Alianza Global centrada en estos objetivos; desarrollo

sostenible, medio ambiente, cambio climático y transición energética; y la reforma de las instituciones de gobernanza global.

8. Reiteraron su compromiso con la defensa del derecho internacional, incluidos los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, como su piedra angular indispensable, y con el papel central de las Naciones Unidas en el sistema internacional. Reafirmaron su compromiso en promover la democratización de las relaciones internacionales, el multilateralismo y la resolución pacífica de los conflictos.

9. Durante la visita se firmaron los siguientes actos bilaterales: Memorando de entendimiento entre el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de la República Federativa de Brasil y el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades del Reino de España sobre cooperación en materia de Ciencia, Tecnología e innovación; Memorando de entendimiento suscrito entre la Escuela Nacional de Administración Pública - ENAP y el Instituto Nacional de Administración Pública del Reino de España - INAP orientado a la Formación y Perfeccionamiento de Personas en el Ámbito de la Escuela Virtual de Gobierno - EV.G; Memorando de Entendimiento entre el Instituto de Salud Carlos III - Reino de España y la Fundación Oswaldo Cruz - República Federativa de Brasil; y Memorando de entendimiento entre el Ministerio de Comunicaciones de la República Federativa de Brasil y el Ministerio de Economía, Comercio y Empresa - HISPASAT S.A. y Telebrás.

Al agradecer la calurosa acogida recibida en Brasil, el presidente Sánchez invitó al presidente Lula a visitar nuevamente España, en fecha a acordar por vía diplomática.